

Décembre 2023

SAVE THE DATE
**La Journée Annuelle de
CNA se tiendra à Paris
le samedi 25 mai 2024.**

Venez pour vous tenir informé.e.s
des développements de l'école et
activités de CNA.

L'AG se tiendra également ce jour-là.
Si vous désirez postuler au Conseil
d'Administration ou à d'autres
fonctions dans l'Association
écrivez à

contact@centraliens-nantes.org

Et soyez à jour de votre adhésion
pour voter
<http://bit.ly/ADHERERCNA>
et donner votre avis



Félicitations aux nouveaux diplômés
venus nombreux à la cérémonie de
diplomation du vendredi 1er décembre
à la Cité des Congrès de Nantes

Crédits photo : @Olivier Varteressian



Groupe Centrale Nantes Alumni

3900 membres

[Page LinkedIn](#)

3000 abonnés



Centrale Nantes Alumni

2100 Likes



[centralenantesalumni](#)

785 followers



L'EDITO

CHRISTOPHE ROSIÈRE (77) - TRÉSORIER



Chères amies centraliennes, chers amis centraliens,

2023 à peine finie, l'année 2024 se prépare et la situation actuelle nous montre plus que jamais l'importance d'être en lien, de se connecter aux autres, de se sentir appartenir à une communauté. Cette Lettre de Liaison y contribue en rappelant les faits marquants de 2023 et spécialement du second semestre.

La disparition brutale de Jacques Surzur (1966) nous a tous bouleversés. Jacques était Président honoraire de Centrale Nantes Alumni et fut son Président de 1987 à 1995, siégeant au Conseil d'administration de CNA pendant près de 40 ans. Jacques fit toute sa carrière dans le groupe PSA à Rennes puis à Paris. Ses qualités humaines et professionnelles ont fait l'unanimité autour de lui. Malgré ses responsabilités, il n'a pas hésité à se mettre au service de l'association ; il souhaitait rendre ce qu'il avait reçu de l'École, s'impliquant non seulement au niveau national, mais également dans son groupe professionnel et dans son groupe régional de l'Île de France. Patrick Chedmail, ancien directeur de l'École témoignait du « souvenir d'un grand bonhomme aussi essentiel dans son action que discret sur lui-même ».

Nous renouvelons toutes nos condoléances à son épouse Maguy et à sa famille.

De nos actions, il faut noter :

- **La parution de l'annuaire 2023 2024.**

- **La parution de 2 lettres de liaison et de 4 revues Hippocampe** avec la 1ère partie du dossier de « Nantes à Brest » des régions Bretagne et Pays de Loire en septembre.

- **La poursuite des actions sociales.**

2023 est à ce titre une année exceptionnelle avec un montant d'aide aux élèves sans précédent.

- **L'accueil des élèves les 5 et 6 septembre**, en particulier des EI1. Ce sont près de 800 nouveaux étudiants qui ont été accueillis lors de cette rentrée. L'École compte 2400 étudiants,

DERNIÈRE MINUTE !!!

Nous félicitons Gilles-Emmanuel Bernard (1979) d'avoir été élu Président du Conseil d'Administration de l'École du 7 décembre 2023. Il s'agit du 1er Président du CA de l'École diplômé de Centrale Nantes.

Bravo à lui et nous aurons l'occasion de lui consacrer un message plus long lors d'une prochaine édition.

dont 1650 élèves-ingénieurs, 390 étudiants en masters (M1+M2), 290 doctorants. Les étudiants internationaux représentent 40 % des inscrits.

Julien Villalongue, notre Président, était bien sûr présent avec la marraine de la promotion Sandra Roche (1994), vice-présidente Santé et Sécurité du groupe ENGIE. Nous remercions toute l'équipe des permanents pour leur travail.

- **La commission Vie et Bien être Pro**, impulsée par Clotilde Nicolay Coach alumni, a poursuivi ses activités :

• Deux webinaires, les 5 octobre sur le Process Communication Model et 9 novembre sur les travaux de recherche de Google sur le management par Olivier Varteressian (1993).

Notez celui du 1er février prochain sur le feed-back, proposé par Fabrice Méziers (2003) : « Pratiquez le feed-back efficace ».

• Le coaching individuel et collectif.

• Un atelier sur le burn-out le 5 décembre

- Le mentorat est relancé avec 3 premiers étudiants en cette fin d'année .

- **Les évènements des groupes**, en particulier :

• le Défi Centralien des 23 et 24 septembre, avec 2 bateaux nantais sur le podium.

• notre participation aux rencontres de l'intergroupe RICSA 2023 à Cologne à la Pentecôte.

• les premières réunions de la nouvelle commission Egalité - Diversité - Inclusion.

- **La réorganisation de l'outil numérique de travail en interne** et les nouvelles fonctionnalités de la plateforme qui permet d'interagir plus facilement entre Centraliens.

- **Le WEN** (week-end Nantralien) 2023 avec la cérémonie de diplomation du vendredi 1er décembre, puis le samedi les conférences sur la Cybersécurité et la traditionnelle soirée de gala des étudiants au château de Saz.

Le 6ème et dernier Conseil d'Administration de l'année a lancé 2024 et il espère vous retrouver nombreux et motivés.

Bonnes fêtes de fin d'année à tous et nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Déjà 8000 comptes activés sur le site de CNA www.centraliens-nantes.org



JE COMPLETE MON PROFIL

Pour profiter pleinement du réseau

> 22 000 Alumni de Nantes

500 événements par an

+ de 25 groupes régionaux, professionnels, culturels et sportifs



LES GOODIES

Retrouvez la [boutique en ligne de goodies](#) qui propose divers articles :

- Pull de promo
- Porte clé Hippocampe
- Tee-Shirt Team Centrale
- Eco-cup
- Livre « l'histoire de Centrale Nantes 1919-2019 »
- Totebag
- Mug



DONNEZ À LA FONDATION CENTRALE NANTES

La Fondation est au service de l'école et de ses étudiants pour aider Centrale Nantes à rester une Grande Ecole performante et accueillante. Ses actions se concentrent sur :

- l'accompagnement de projets ambitieux de formation, de recherche et d'entrepreneuriat,
- un dispositif de bourses d'excellence favorisant l'égalité des chances, ainsi que la gestion d'un fonds d'urgence,
- l'amélioration des conditions matérielles et pédagogiques sur le campus.

La Fondation, abritée par la Fondation de France, ne vit que par les dons. Soutenir la Fondation, en tant qu'Alumni ou en tant qu'Entreprise c'est un peu donner en retour à notre Ecole, et lui permettre de tenir son rang et sa réputation.

<https://fondation.ec-nantes.fr/>



Scanner ce QRCode pour faire un don déductible des impôts

UN RÉSEAU ÇA SE CONSTRUIT... AVANT D'EN AVOIR BESOIN

CNA ne fonctionne que grâce à la contribution de chacun.e, c'est pourquoi il est important :

➤ D'activer son compte sur www.centraliens-nantes.org et de mettre à jour vos données.

➤ De confirmer son adhésion sur

bit.ly/ADHERERCNA

➤ De répondre aux sollicitations des étudiants ou des diplômés en devenant mentor et de proposer des stages et projets.

➤ De participer à l'un ou l'autre des 500 événements annuels organisés par les groupes professionnels, internationaux, régionaux, culturels, sportifs et par la commission Vie et Bien être Pro.

➤ De poursuivre sa formation, de rechercher sur le site www.centrale-carrieres.com de nouvelles opportunités de job ou de recruter ses collaborateurs et stagiaires.

➤ De partager ses expériences humaines ou professionnelles, comme à l'occasion des témoignages lors des Rencontres Parcours Métiers organisées pour les étudiants en novembre. Ou comme Maxime Courtoison et Lucie Cuadrado qui

ont relaté leurs 8 mois en vélo dans la Cordillère des Andes avec leur fils Léo, 2 ans.

➤ De répondre aux enquêtes pour permettre notamment à l'école de se positionner dans les classements internationaux et nationaux.

L'HIPPOCAMPE

La qualité des dossiers préparés par l'Inter-groupe Centrale consolide l'intérêt croissant des centraliens à la revue.

L'Hippocampe fait part aussi de témoignages exceptionnels, des principaux événements des groupes des centraliens de Nantes. Enfin, la vie de l'École y est largement retracée et des articles scientifiques y sont régulièrement publiés.

N'hésitez pas à vous y abonner, voire à y participer en contactant Christelle Rousseau.



Ses colonnes vous sont ouvertes.



NEWS DE L'ÉCOLE



En cette fin d'année, Jean Baptiste Avriplier s'est félicité de la 41ème place du laboratoire de Génie Océanique dans le classement de Shanghai, premier établissement français à y figurer. De même, il a affiché sa fierté de voir 20 chercheurs de l'ECN entrer au classement de Stanford.

L'ECN est reconnu comme premier établissement français à avoir intégré le Développement Durable dans ses cursus. Les programmes du tronc commun évolueront dès la rentrée 2024. L'option « Low-tech », unique en son genre, progresse.

L'école s'agrandit aussi. Elle a pris possession du nouveau bâtiment C, avec son grand amphithéâtre. La rénovation du bâtiment B et l'installation de panneaux photovoltaïques sur les toits sont en projet.

Comités de pilotage ECN CNA

Les directions de l'École et de l'Association se retrouvent 2 fois par an pour construire des relations cohérentes et durables. Le 28 septembre dernier, il est décidé de focaliser nos efforts sur les thèmes de :

➤ L'Intergénérationnel

Le WEN et la cérémonie de diplomation doivent être boostés car ils sont des moments précieux.

➤ L'International

L'international est un axe majeur du développement de l'École, en particulier hors UE. La priorité est de motiver nos meilleurs ambassadeurs de ce développement, c'est à dire les diplômés étrangers rentrés dans leur pays, soutenus par les expatriés.

➤ L'Entrepreneuriat

L'incubateur vient de fêter ses 10 ans avec de nombreuses réussites. C'est l'occasion de lancer un appel à tous les nantais entrepreneurs, désireux d'être incubés pour leur startup, ou de porter l'un des nombreux projets issus de la recherche à l'école.

➤ L'aide aux étudiants

Les 3 pôles ECN, CNA et Fondation doivent se coordonner pour clarifier et améliorer les aides proposées.